

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

à Saint-Etienne, le 15 Octobre 2021

16 octobre 2021 : Journée nationale de lutte contre le gaspillage alimentaire

Enfin des résultats ?



La Journée nationale de lutte contre le gaspillage alimentaire, c'est évidemment l'occasion de rappeler les chiffres qui font peur. Chaque année, en France, les 10 millions de tonnes de nourritures gâchées génèrent 3% des émissions de GES. Des aliments qui partent à la poubelle quand, dans le même temps, 6 millions de Français ont recours à une aide alimentaire (*source : Ministère de la Transition écologique*).

C'est d'autant plus alarmant dans un contexte d'urgence climatique ! Triste bilan.

Mais le 16 octobre, c'est aussi l'occasion de mettre en lumière ce qui marche en matière de réduction de gaspillage alimentaire : exemple dans un lycée de Bourgogne qui utilise l'application anti gaspi Meal Canteen.



Quelques chiffres clefs en seulement un mois d'utilisation :

- 68% de taux de réservation
- 6096 repas réservés

soit environ 1,10T de biodéchets non gaspillés, soit un équivalent CO2 de 4,97 T.

Cet exemple positif n'est pas le seul. Depuis sa commercialisation, la start-up Meal Canteen enregistre des résultats encourageants. En moyenne, on constate :

En 2 mois :

- Plus de 80% d'engagement dans la démarche
- Des économies sur les achats de denrées permettant d'introduire des produits frais, locaux et de saison

En 3 mois :

- L'introduction d'une offre végétarienne avec 100% de réservation, sans surcoût, avec une fréquentation en hausse et pas de gaspillage
- Le poids moyen du déchet alimentaire passe de 189 g à 89 g par personne
- Les déchets alimentaires de service baissent de 20 %



meal canteen

Déjà 213 334 repas réservés avec l'application Meal Canteen !

La recette ? Une application adaptée et simple, des équipes de cuisine prêtes à s'engager dans des changements de pratiques, des clients soucieux de leur environnement et prêts à relever des défis pour « mieux manger ».

Un cas isolé ? A l'avenir, sûrement pas !

Car la réservation en restauration collective, que défend Meal Canteen depuis 2016, est entrée dans la Loi, avec l'article 256 de la Loi Climat et Résilience.

Enfin, Meal Canteen sera présentée à l'occasion de la COP 26 de Glasgow par l'explorateur Bertrand Piccard aux dirigeants des Nations Unies dans le cadre de la fondation Solar Impulse.

Alors, et si le changement c'était (enfin) maintenant ?

